

Éline, 9 ans, réclame le droit de poursuivre son traitement à Garches

L'unité d'oncologie pédiatrique de Garches (92) risque de fermer en juillet prochain. Les parents de patients se mobilisent et crient au scandale.

Blog, pétitions, pages de soutien, actions en justice, articles dans la presse locale et nationale, courriers : les parents d'enfants atteints de cancers et soignés au sein du service d'oncologie pédiatrique du Docteur Delépine à l'hôpital Raymond-Poincaré de Garches (92) ont déclenché l'offensive.

Soucieux de respecter le traitement personnalisé que le Docteur Delépine octroie à chacun de leurs enfants, les parents sont bien décidés à ne rien lâcher. « Non, nous ne partions pas », ont-ils écrit en gras sur le tract qu'ils distribuent à tout va aux quatre coins de l'hexagone. Ils y expliquent notamment les raisons de leur attachement à ce service, « le seul à prodiguer des traitements individualisés et à ne pas utiliser de traitements tests lorsqu'il existe des traitements déjà connus ». La dizaine de petits patients n'est pas en reste et, sur le même tract, assure : « Nous ne quitterons notre lit que par la force publique ». Parmi eux, une Auboise de 9 ans et demi, Éline.

Éline, une belle petite brune passionnée de gymnastique et de mode. Un sourire solaire et des yeux de biche. Depuis cinq ans, Éline souffre d'un rhabdomyosarcome (RMS), un cancer logé dans son cavum (la partie du pharynx située derrière les fosses nasales). Diagnostiquée alors qu'elle n'avait pas 5 ans, Éline a d'abord été admise à Paris à l'hôpital Robert-De-

bré. « Après l'avoir admise en urgence, ils nous ont laissés sans nouvelles pendant quatre jours », se remémore sa maman. Envoyée à l'Institut Curie, les parents reçoivent un énième choc. « Le médecin nous a dit qu'on allait « essayer » de faire de la chimio et que c'était à nous de choisir le traitement ». À cet instant, il est inenvisageable pour les parents de laisser Éline y être suivie.

« Ce service est parfait »

Le bouche-à-oreille aidant, les parents atterrissent finalement à Garches dans le service du Docteur Delépine. Une révélation. « Elle a déclenché la chimio en deux heures ». L'éthique du Docteur Delépine correspond exactement à la vision de la médecine qu'ont les parents. « C'est d'abord un lieu de vie », précise la maman. Personnalisation et réactivité : les maîtres mots du service. « Ce service est parfait, toutes les conditions sont réunies pour que les enfants guérissent », insiste la maman. En rémission l'année dernière, Éline a fait une rechute en octobre. « Mais la tumeur régresse bien ».

La semaine prochaine, une réunion entre l'AP-HP, le Docteur Delépine et ses deux adjointes devrait avoir lieu. La spécialiste en oncologie pédiatrique accepte de prolonger son activité professionnelle. L'AP-HP le souhaite-t-elle ?

ALBANE WURTZ

► Pétition sur change.org : non à la fermeture d'un service qui sauve nos enfants. Page Facebook : Association Ametist. Twitter : @Sauvonslunité. Blog : www.enfants-cancer-garches.fr



Éline, 9 ans et demi, a connu une rechute en octobre après un an de rémission.